
 
致謝詞 

 
為了趕論文看大家平時 MSN 掛在網上到凌晨 1、2 點是常事，

MSN 上各種訊息痛苦指數諸如 "be Happy 要畢業"、"老了快十歲"、

"何時能解脫" 全出來了。而我在論文趕得如火如荼時寫結論時，發

現前面邏輯似乎不太通，耗盡心思、想了又想、寫了又寫，一看時間

竟已凌晨 4 點多了，怎麼！外面的天空也亮了，驚覺夏天的黎明原來

是這麼早，說真的已好久好久不知幾年沒有看到黎明的模樣了。 
 

論文之所以能劃下完美句點的主要因素有三，最主要為周老師不

辭辛勞每週定期的論文討論，適時的指導建議寫作方向，這樣的論文

指導方式相信在 EMBA 是絕無僅有的，大家都深刻感受感激點滴在

心頭，這種無形的壓力使得我們自覺性的每週要有進度。再來就是我

們都很認命，這把年紀了大家多不在乎要什麼文憑, 不少人也早有碩

士學位,只是 EMBA 總要有個 Ending。最後是優秀聰穎的學妹韋均的

幫忙協助，彼此有著絕佳的合作默契，彼此善盡職責，沒有她大概論

文也很難定稿。 
 
在此非常感謝周宣光教授平時超用心的指導，並帶領我們到宏碁

電子化資訊管理中心 Acer eDC 及檔案管理局參訪，在此特別感謝參

訪單位的長官及同仁們能百忙之中抽空熱情招待與介紹，始能讓研究

題材順利進行。 
 
口試時朱惠中老師及嚴紀中老師專業且具深度的指導與建議，也

感謝能有聰穎的碩一生陳韋均學妹的幫忙，還有同學互相打氣，高喊

要一起畢業的鼎新的江美英、BMC 的劉丹雯、研考會的施明德、好

樂迪的程日昌、範達公關行銷的白啟昌，大家經過一番打拼後更加凝

聚了同窗的情感，來 EMBA 同學是最大的收穫，韋均學妹說她老爸

交大 EMBA 畢業後，最大的改變是每季都會跟同學聚聚餐，課修完

了我當選班代，最大的職責使命便是要凝聚 94EMBA 資管組同學的

情誼，辦旅遊多聚餐以維繫畢業後同學的情感。 
 
最後要感謝親愛的老婆周子卿與三個寶貝小孩于芳、譓羽、士

紘，有了老婆體諒與鼓勵，才能讓我無憂的完成 EMBA 學程，與三

個小孩一起求學唸書激起了充當榜樣的念頭，老婆笑稱往後三年我們

家有都有畢業生，97 年我及老么士紘從再興幼稚園，98 年譓羽從中

山國小，99 年于芳從崇光女中國中部，充滿了畢業歡樂成長的喜悅。 


